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令和５年度 豊見城こども園  
ご意見・ご提案 

 

令和５年度 保護者アンケートから「ご意見」「ご提案」自由記述を抜粋し、公表しました 

回答率 56.88% 

 

１． 入園の際に参考にした情報源を教えて下さい（複数回答可） 

 

【ほし】 

 

【つき】 

【そら】 

 

【はな】 
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1. 豊見城こども園を希望した理由はなんですか？（複数回答可） 

 

【ほし】 

 （理由） 

・ 小学校区域を考えて 

  

【つき】 

 

   （理由） 

・ 大人の親戚が小さい時にここから卒業しました。 

 

・ 園外保育が充実しているからです。 

家庭では難しい活動や、色々な体験をさせて頂き感謝ばかりです。 

 

 

【そら】 
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（理由） 

・ ゆたか認定に通っていて凄く良かったので、同じゆたか福祉会が良いなと思って。 

 

・ 園外保育など、いろんな経験をさせてくれるから 

 

・ 外遊びが多いのが魅力です 

 

・ 園長先生の保育方針が魅力だった為、入園を希望しました。 

・ 以前の保育園ではあまり子供の保育園での様子も分からず、不安もあり転園を決心しました。 

その時に豊見城市内のこども園をネットで調べて 1 年間の保育内容や、ブログを見て豊見城こども園なら最後

の保育を任せてみたいと思った事と、娘が充実した毎日を送れるかもと思い豊見城こども園に転園しました。

結果、沢山の面で成長が感じられました！ 

 

 

 

【はな】 

（理由） 

・ 前年まで通っていた、ゆたか認定こども園と近いと感じたため 

 

・ 子供が楽しいって思って登園してもらえるとこにしたかったから 

 

 

たくさんのお言葉をありがとうございます。 

中には、ホームページや見学を通して、保育方針や保育内容をご理解いただいた上で、豊見城こども園に通ってくださ

っているご家庭もあり、とても嬉しく思います。私たちが日々こども達と向き合いながら、楽しく保育ができるのは、

保護者の皆様のご理解・ご協力があってのことで、こちらこそ心から感謝しております。 

皆様の温かいお言葉を活力に、こども達が「豊見城こども園って楽しい！」「早く行きたい！」と思える保育環境を確

立していきたいと思います。 

また、その中で活動や様々な体験を通して、新たな発見、色々な考え方（思考力）、自分から物事に取り組もうとする

自立心など、こどもの主体性を育てるお手伝いを心がけて参ります。 

これからも豊見城こども園をよろしくお願いいたします 
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２． こども園の環境についてどう思われますか？（保育室内・園庭など） 

 

【ほし】 

（理由） 

・ 園庭、室内共に広い 

 

・ 本人が楽しく通っている 

 

・ 細かいところにも気を配っていただいて、大変助かっています。 

 

・ 子供たちを事を観て下さってるのが子供からも伝わって来ます。  

 

 

 

【つき】  

（理由） 

・ 園庭も各クラスも広く、とても綺麗にしてると思います。 

 

・ 定期的に室内も園庭もレイアウトされてて、子供達も飽きないと思う。 

テラスに机が出てお外でお絵かきしてる姿はとても開放的で好きな光景でした。 

 

・ 子どもたち主体の保育内容で、保育室や園庭も子どもたちの為を考えている環境だと思います。 

 

・ 色々な所に子どもの主体性を伸ばすような仕掛けがあって、すごいと思いました！ 
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【そら】 

（理由） 

・ 本人が、いろんな経験をして、成長したから。 

 

・ 色んな知育玩具（？）や、最近園庭も雰囲気が変わって楽しそうだなーと思いました。 

ちゃんと先生達が各箇所で見守りしてくれているので安心しています。保育室内はそんなに中に入って見る事が

ないのであまり分からないです。。 

 

・ とても清潔感があり開放的で良かったです 

 

・ 子供同士のぶつかるなどの事故が、定期的に起きている。 

 

・ 子供が楽しそうに通っている 

 

・ 園庭も広く、園庭活動も充実しているように思いました。 

 

 

【はな】 

 

（理由） 

・ 先生やお友達との関わりを通して、子供がたくさん遊び、学ぶ事が出来ているのを感じているため 

・ 図書室や園庭の広さなど充実していてとても環境が良いと思います。一つ気になるのは、誰でも簡単に園に入れ

てしまうところです。不審者などが園庭に回ると、すぐに子供たちと接触できてしまうので… 

 

・ 先生方がいつも子ども達に対して誠実に接している様子が特に印象に残っています。園も掃除・整備が行き届い

ており、いつ行っても綺麗で活気のある園だと思っていました。 

 

・ 室内環境は掃除や整理整頓がされていて、子供達が過ごしやすい環境だと思います。園庭は、子供達が挑戦した

くなるような遊具や遊び場があるといいのかなと思います。 
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・ 毎日楽しかったや、何をしたのかを話してくれるようになったから 

 

 

園内・園庭の環境について、さまざまなお言葉を聞かせていただき、大変嬉しく思っております。 

こどもを託す保護者にとって願うのは「安心して預けられる環境」だと思います。 

こども同士がぶつかる事故が起こっていたとのことでしたが、園内の環境はこども達が安全に遊べる基準を 

満たした配置を行い、活動の際にも危険な行為は行わないように事前に声掛けなどを行っております。 

しかしながら、それでも発達途上のこども達が動き回る園内においては、リスクやケガの発生確率を 

０にすることはできないということをご理解ください。 

但し、環境を改善することによって「深刻なケガ（ハザード）」ができる限り発生しないようにするための 

議論は行って参りますので、お気づきの点がございましたら、遠慮なくお聞かせください。 

これからも、こどもがのびのびと充実した生活ができるように改善を重ね、 

心安らげる温かい環境・雰囲気づくりを心がけて参ります。 

 

 

 

３． 職員のこどもの接し方についてどう思われますか 

 

【ほし】 

（理由） 

・ 子供の考える力を大切にしているのが伝わる 

 

・ 子ども一人一人に目を配って下さっていて信頼できる 

 

・ 時々、こどもに対してだと言い方が難しいんじゃないか？と思う言葉がある。 

 

・ 疑問に思う点はその都度確認している 

 

・ 子どもは、先生方のことが大好きで、家でもたくさんお話ししてくれているので。 

 

・ 人見知りで入園して慣れるまで毎日泣いていたが、今では〇〇先生だいすき、と家でもよく言って慕っている

から。 

 

・ 担任の先生でなくても気さくに声かけていただいて感謝しています。 
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【つき】 

（理由） 

・ 息子は気持ちの切り替えが苦手で皆と同じタイミングで行動に移せませんが、強制的にさせる！ 

ではなく、本人が行動に移すまで待ってくれています。時間がかかっても話し合いをしたり、 

本人の希望を聞いたり、提案したり、少し離れた所から見守ってくれたり…。とても感謝しています。 

 

・ 先生方の温かい雰囲気が伝わってきます。 

 

・ 子どもの方から、先生の所に行ったり、おうちでも先生の話しをしてくれるので、 

大好きなのが伝わります。いつもありがとうございます。 

 

・ 悪い事への叱り方などとても勉強になります！ 

 

 

 

【そら】 

（理由） 

・ 本人が、こども園の先生みんな、好きだから。 

 

・ とても満足しています！ちゃんと間違った事は注意してくれているのも知っていますが、 

娘が先生達のこと大好きとお家でも話してくれるのでしっかり子ども達と関わってくれてるんだなって 

感じます。遊びの時もこども達と遊んでくれているのを見かけた事がありますが、一緒になって遊んでくれて私

も嬉しくなりました。 

 

・ 常に笑顔で優しく接して下さってました。 

 

・ 人数が多いので個人個人目が行き届いていないと感じる。 

急いで帰りたいのに、他の子を見ているのかなかなかジャンケンまで辿りつかない 
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・ お迎えの時に子供達と丁寧に関わってくれているのがわかる 

 

・ 先生方が子どものことをよく観察し、接してくれました。 

 

 

 

【はな】 

（理由） 

・ 子どもに親身になって対応していて嬉しく思います。 

・ クラス担任の先生以外も、子供の事を名前で呼んで下さり、園の様子も話して下さったり、皆で気にかけてもら

っていると感じるため 

 

・ いつも否定せず、前向きに優しく接して頂けるので、大変ありがたいです。子どもも何事も前向きに取り組むよ

うになっています。 

 

・ 子どもの性格や特徴を熟知しており、それに、担当の先生以外の職員にも共有されており、どの先生にもお話や

相談がしやすかったです。 

 

・ 先生の経験年数などによってどうしても差はあるように感じますが、子供のことを大切に思ってくれて 

いることが伝われば預けている親はそれだけで満足です。 

・ 子どもの気持ちに寄り添って、接していただいてるのが見えて、とてもありがたかったです。 

 

 

・ 時には寄り添って、時には自分達で解決する力をつけさせることをしてくれるから 

 

 

たくさんの嬉しいお言葉をいただきまして、ありがとうございます。 

皆様からのお声を読んだ職員も喜んでおり、とても励みになりました。 

お迎えの際に急いで帰りたいのに中々ジャンケンまで行き着かないとのこと、申し訳ありませんでした。 

担任一人で大勢のこども達を保育している際には、全体から目を離すことができず、行き届かない部分があったかと思

います。職員がお迎えに気付いていない場合には、遠慮なくお声かけ頂けたら幸いです。 

豊見城こども園に通う可愛いこども達一人ひとりは家族だと思っております。一日の大半を過ごすこの園で、 

保育教諭は第２のお父さん・お母さんとして、こども達に我が子のように接していきたいと考えております。 

これからも、保護者の皆様の子育てサポーターとして、職員一同頑張って参りますので、 

何かありましたら、お気軽にお声掛けくださいね 
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４． 職員の保護者対応についてどう思われますか？ 

 

【ほし】 

 

（理由） 

・ 配信を通して園でのようすがわかる、お迎えの時に様子を伝えてくれる。 

 

・ どんな質問でも親身になって聞いて下さるので 

 

・ 話しやすい。困っていることも相談できる。 

 

・ ケガや体調不良の報告など、事細かにしてくれるので、大変助かっています。 

 

・ 笑顔で明るい先生ばかりで嬉しく思います！ 

 

・ ちゃんと園での様子を伝えてくれて有り難く思います。 

 

 

【つき】 

（理由） 

・ 一人一人にていねいに対応してくださってます。 

 

・ 園での様子を教えてくれて安心できる（登園渋りがあり、気持ちの切り替えができないまま預けるので、その後

どう切り替えたてたか。スケジュール通りにスムーズに行動出来てた、難しかった等…） 

 

・ 何事にも、きちんと丁寧に対応してくださるので。 

 

・ 集団生活の様子が見えない分、質問や相談にも対応してくれて、きちんと見てくれているなと安心して預ける事

ができています。 
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・ ヘアスタイルを誉めて下さったり、子どもとは関係ない部分で話をしてくれた事が、なんだか嬉しかったです！ 

 

 

【そら】 

（理由） 

・ お迎え時に、今日の出来事などを教えてくれる。 

 

・ お迎えの時もよく園での様子を教えてくれるので嬉しいです。小学校に上がるまでにこうしていきたい、した方

がいいと思います。等アドバイスをくれて助かりました。子育てに悩む事もありましたが、面談でも沢山話しを

聞いてくれたり、気持ちが楽になったしお家でもこうしてみよう、、等色々と勉強になりました！ 

 

・ 丁寧な態度で寄り添った対応をして頂き助かりました。 

 

・ 怪我やお友達とのトラブルがあった時もすぐに教えてくれた 

 

・ 家庭での様子も聞いてくれて、園で頑張ってることを伝えてくれました。 

 

 

【はな】 

（理由） 

・ みきこ先生やあさひ先生はほぼ毎回迎えの時に、子供の園での様子を伝えて下さったり、 

気になる点について家での様子を確認して下さり、私の気付きや安心になっている。 

 

・ 何気ない会話はもちろん、何かあると、帰宅時にきちんと報告してくれ、良いことも悪いことも教えて 

くれるので大変接しやすいです。こちらもいろいろと相談できます。 

 

・ いつも職員の方々は、にこやかに声をかけてくださっていたので嬉しかったです。 

また、問題があるとその時の状況なども詳細に教えてくださりとても頼りになりました。 
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・ 朝、主任の先生方の保護者や子供に対する接し方が素晴らしく、とても安心感があります。 

なにか、相談したいとこなどがある時などとても話しやすいです。 

 

・ 一日のこどもの様子を、先生からのお話で聞くのが楽しみの一つでした！ 

体調不良時も少し休ませて、報告してくれるなど、しっかり対応して頂いて、ありがたかったです。 

・ 降園時に園での様子を話してくれたり、困った事があると親身に対応してくれました。 

 

・ その日の出来事や気になってたことを聞いてくれるから 

 

 

数々の温かいお言葉、誠にありがとうございます。 

お子様の成長を保護者の皆様と分かち合えることは、職員にとっても大きな喜びとやりがいです。 

そのことに関して、こうやって嬉しいお言葉をいただけることが本当に幸せでございます。 

こども達が楽しく園生活を過ごし、保護者の皆様が安心して大切なお子様を預けられるように、 

園での様子やその日の出来事など、小さなことでもお伝えするようにこれからも心がけて参ります。 

より良い保育のために、今後も頑張って参りますので、今後ともよろしくお願いいたします。 

 

 

 

５． 給食について、献立・食材・量・アレルギー食対応などから 

どう思われますか？ 

 

【ほし】 

（理由） 

・ 本人がよく食べるので美味しいのだなと思います 

・  

・ 食べただけ、食べさせてくれてありがとうございます。 

 

・ 牛乳を飲ませたくないという想いがあり悩みます。 
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【つき】 

（理由） 

 

・ 毎回、こどもがおいしかったといい、満足している様子がみられるため。 

 

・ 納豆があったらさらに良いです。 

 

・ お家では食べない食材も給食では食べてくれるので助かってます！ 

 

 

 

【そら】 

（理由） 

・ お野菜が、苦手だったけど、少しずつ食べれるようになった。 

バァバのお家で、やっぱりこども園のご飯は 1番だね！と言っていたそうです。。笑 

確かにおかずや副菜も種類も多く嬉しいだろうなーと思いました。 

・ 栄養も考えて子供が食べやすい給食だと思います。 

 

・ 多分、量が少なめだと思うので、もう少し量を増やしてほしかった 

 

・ 苦手の野菜も園では、積極的に食べてくれました。 
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【はな】 

 

（理由） 

・ 毎日食事のサンプルを展示していただいていたので、食事の内容や量が分かりやすかった。 

食事内容も充実していて美味しそうだった。魚料理も入れていただいて良かった。 

 

・ 美味しい給食のお陰で、家でも食べれる食材が増えました！ 

・ 特別な日の給食に力を入れていて、食する子供達も季節を感じやすいと思います。 

 

・ 健康的で美味しそうだから 

 

 

今年度も給食参観を通し、保護者の皆様にもこども達の給食の様子をご覧いただけて良かったです。 

給食の内容は、ゆたか福祉会がコスモ・フーズ（株）さんに委託して早１０年目になりますが、 

栄養士により考えられたバランスの摂れた献立には、季節に応じた食材や献立を取り入れ、沖縄そばを 

始め、クーブイリチーやジューシーなど沖縄の伝統料理も組み込まれています。 

こどもたちが「今日のごはん何かなぁ？」と、楽しみにし、「美味しかった！」という気持ちでいてくれる 

給食時間となるよう、今後もコスモ・フーズ（株）さんと連携しながら、より良い給食を目指して参ります。 

 

 

 

 

６． 毎週１回の異年齢保育の取り組みについて、どう思われますか？ 

 

【ほし】 
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（理由や異年齢保育で感じたこどもの変化や成長、そのほか感想など） 

 

・ お兄ちゃん、お姉ちゃんへの憧れがつよまり、意欲が湧いている 

 

・ お兄ちゃんお姉ちゃんに懐いていますし、今後は下の子の面倒を見ることも覚えて欲しいので 

 

・ 登園渋りが出た 

 

・ お兄ちゃん、お姉ちゃんたちにやってもらったことを、家の中で話してくれたり、自分も年下のこにやってあげ

ようとしている姿がみられました。 

 

・ おねえちゃん、おにいちゃんたちの影響で成長を感じます。 

 

・ 始めは、人見知り等もあったと思いますが、異年齢で同じクラスの子とだけの関わりだけでなく、いろんな子ど

も達と接したりすることで、お兄ちゃん達の真似をして、できることが増えたり、優しくしてもらえることによ

って、思いやりの心も育まれていると思う。 

 

・ お兄ちゃん、お姉ちゃんと年が離れているので歳の近い子と交流出来て良いと思います。 

 

・ 活動時間だけの交流でなく 1 日交流することで関わりが増え、優しく接してもらえた事を嬉しそうに園での様子

を伝えてくれました。 

卒園が間近になった頃、仲良くなったお兄ちゃんお姉ちゃんの事を思い『寂しい。。』と、呟いた姿を見てとても

いい時間を過ごした事が伝わり、気持ちの面でも成長を感じることができました。 

 

 

【つき】 

 

（理由や異年齢保育で感じたこどもの変化や成長、そのほか感想など） 

 

・ 自分より小さい子に優しく接する事が出来るようになった。 

 

・ 同じ年齢の子じゃなくても公園で上のクラスの子と会った時に名前もお互いに知ってて遊んでいるのを見ていい

なと思った。 

・ 年上のお兄ちゃんへの憧れ、年下を気遣い、助けてあげる力が身についていると思います。お兄ちゃんと折り紙

の飛行機を作って仲良く遊んでいる様子や、給食の時に牛乳パックを開けれない子に気付き開けてあげた事を聞

いてそう思いました。 
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・ 自宅ではひとりっ子でも、園では異年齢保育があることで横だけでなく、縦のつながりも意識されており、兄弟

のような関係が築かれている様子があり、親としても助かっているからです。 

また、親戚や近所での繋がりも希薄な今、小学校へ先にあがった同園出身のお兄ちゃんお姉ちゃんとも関わりが

あることで、お互いに声を掛け合う姿も見られ、今後、卒園してからの小学校への入学も不安が軽減され、とて

もいい取り組みであると感じています。 

 

・ 家で子供と雑談した時に別組のお友達の名前が出てきました。娘の嬉しそうな顔を見て私も幸せです。先生達に

本当に感謝します。 

 

・ 兄弟がいないので、この取り組みはすごくありがたかったです！ 

歳上の子のマネをして、出来ることが増えたり、チャレンジしたいという気持ちがよく出てきました！ 

 

 

【そら】 

（理由や異年齢保育で感じたこどもの変化や成長、そのほか感想など） 

 

・ 元々お姉ちゃん気質な娘なので、異年齢保育は小さい子と関われる時間なので楽しかったと思います！ 

 

・ 年下の子を可愛いと話してくれるようになりました。 

 

・ 最初は戸惑いもあったみたいですが、同い年の子達とは違う接し方とかを学べる事が出来たと思います。 

 

・ 兄弟がいないため変化は家では特に変化は感じない 

 

・ 子どもの主体性にいい刺激となり、成長を感じさせられました。 

 

・ 下の子に優しく接することができるようになった。 
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【はな】 

 

 

（理由や異年齢保育で感じたこどもの変化や成長、そのほか感想など） 

 

・ 下の年齢の子供達との交流を通して、年長者の意識が芽生えたと思う。名前を覚えて話しかけている様子も見ら

れて、下の子供達との関わり方も学べていると感じた。 

 

・ 異年齢保育の取り組みは、親からするととても良い経験になっていると思います。 

しかし子どもから話を聞くと、「異年齢のグループで仲の良い子がいない」「あの先生のグループが良かった」な

ど思うところはあるようです。ずっと同じグループも絆ができてよいと思いますが、前期後期などで入れ替えた

りしても刺激になって良いかもと思います。 

 

・ お姉さんとしての自覚が出て来たように思えます。 

 

・ 下の子に合わせたり、妥協案考えたりすることができるようになったと思います。 

 

・ 下の子のお世話をよりしたがるようになったり年長さんだからしっかりしようという成長が見られた 

 

・ 下に妹がいるからか、下のクラスの子に優しく接することができていると聞いて、とても嬉しかったです。 

 

・ 異年齢児保育は良いと思います。 

でも恥ずかしがりやの子やすぐに人に馴染めない子には少し抵抗があったみたいです。 

 

・ 年下の子に気配りができている 

 

・ 家でも先生役をしたりして下の子の面倒が更に上手になったから 

 

 

異年齢保育に関して、具体的な成長の様子を教えていただき、ありがとうございます。 

職員にとっても初めての試みで、試行錯誤しながらの１年間でしたが、年上への憧れや年上への思いやりなど、こども

達のたくさんの育ちの姿が見えて、いろんな喜びが感じられました。 

ご家庭でも、さまざまな成長を感じてくださっているようで、大変嬉しく思います。 

ただ、恥ずかしがり屋や人見知りがある子にとっては、過ごす部屋や関わる先生が変わることに戸惑いがあったかもし

れません。一人ひとりの気持ちに寄り添いつつ、次年度も継続した取り組みを行っていきたいと考えて 

おりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 
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保育の見える化について  

ホームページやインスタグラム、ドキュメンテーション（日常の様子）など、 

こども達の日常の姿の見える化について、ご意見・ご感想をお聞かせください。 

 

u お子さんの日頃の様子を知るために参考にしているものは何ですか？（複数回答可） 

 

【ほし】 

 

【つき】 

 

【そら】 

 

【はな】 
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u そのほかに、こんなものがあればいいなというアイデアがあればお聞かせください。 

 

【ほし】 

 

・ もう少しインスタを更新してほしい 

 

・ 給食、お昼寝の風景が見たかったです。 

どんなふうに寝てどんなふうに食べているのか気になりました。 

 

・ 園での様子を動画配信して欲しい 

 

 

【つき】 

 

・ 今の通りで十分できていると思います。先生達お疲れ様です。 

 

・ たまに、ご飯を食べてる動画などあったらいいなと思いました！ 

 

 

【そら】 

 

・ 日頃からお迎え時など保育室に入って子どもの様子を見たいです。 

 

 

【はな】 

 

・ これ以上はないです！ものすごく満足しています。継続してくれてるだけで素晴らしいと 

思います。 

 

 

保育の見える化について、ご意見をありがとうございます。 

豊見城こども園の保育や、こども達の日常の姿など、園内の様子を知っていただくために発信活動にも 

力を入れたいと思い、令和４年度までは週１回行っていたドキュメンテーションの配信を、令和５年度より毎日行うこ

とといたしました。そのことが、保護者のみなさまにお子さまの姿を知っていただくための参考となっていましたら、

とても嬉しく思います。 

また、I C Tだけに頼ることなく、直接のコミュニケーションも大切にし、引き続き職員からこども達の日々の様子を

お伝えできるようにも努めて参ります。 
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写真販売システム導入について（３・４歳児のみ対象） 

３・４歳児にお渡ししていた職員による手作りアルバムを、保護者の方へ直接の写真販売を行うシステムに変更す

る予定です（導入時期は未定） 

メリットとしては、園で撮影した写真を年度末にまとめてお渡しするのではなく、保護者の方が種類や枚数を自由

に選択して購入できることです。そのことについて、ご意見をお聞かせください。 

 

 

【ほし】 

（理由） 

・ 先生方の負担を減らしたいが、購入の手間があると注文しそびれる可能性があるため 

 

・ 色々な写真を見て決められるのは嬉しいけれど、 

どの程度の頻度で選ばなければいけないかによって、選ぶ時間がとれるのか不安がある 

 

・ できればどちらも欲しいです 

 

・ 思い出としてこどものためにそのまま（手作りアルバム）にしてあげてほしい 

 

・ 欲しい写真から選べるのはいいと思います。 

 

・ 園での様子が見たいし、記録に残したい。 

 

・ 親が気に入った写真をその時で購入できるのでいいと思います。 

時期によっては繁忙期と重なることもあると思うので購入期間が短くないと助かります。 

 

・ 上の子の保育園で、そのシステムに途中変更となり、毎回購入期限までに必死に写真を購入し、整理できずに

溜め込んで、結局何のアルバムにもならず卒園アルバムがない状態になってしまった。自己責任と言われたら

それまでですが、卒園アルバムを見ながら成長を振り返るという機会がない為、上の子たちは 6 年間も過ごし

た保育園の記憶がほとんど無いようで寂しく思います。 

上の子の保育園で、途中までは先生がちょっとしたコメントを入れて写真を貼って下さっていたので、それが

とても嬉しかったのと、私自身も先生手作りの卒園アルバムが大のお気に入りで何度も見返していたので、40

年経った今でもそのアルバムにあった写真だけはよく覚えていることから、先生方のお手数は百も承知です

が、園で過ごした日々が一生の想い出になるものと考えて頂き、今後も先生に作って頂きたいと切に願いま

す。 
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【つき】 

（理由） 

・ アルバムを作成する先生の作業時間は大変だと思いますが、販売となると抵抗のある保護者さんもいるのでは

ないかな？と思いました。 

 

・ 年度末にいただく手作りアルバムは先生方の愛情を感じられてとても好きでしたので、少し残念ですが、仕事

量の縮小化としては良いことであると思います。 

 

・ 大賛成です。1：先生達の人数が限られているので普段子供の安全保護など色々神経を使ってすでに精一杯と

思います。こんな手間かかる作業など先生達にやらせたくないです。2：娘の人生中で幼稚園の生活が 1 回だ

けです。幼稚園でお友達と笑ったり，泣いたり、喧嘩したり全てがいい思い出です。もし機会があればそうい

う写真を全部買って保存したいです。 

 

 

アルバムや写真販売についてのご意見をありがとうございます。 

こども達の１年間の思い出を、保護者の皆様に喜んでいただける形でお届けしたいという思いから、 

毎年３・４歳児の年度末にお渡ししてきた手作りアルバムです。 

しかし、正直に申し上げますと、このアルバム作業によりクラス担任がこども達の保育から抜けなくては 

ならなかったり、残業や持ち帰っての作業になったりしているのが現状でございます。 

保育士の離職を防ぐため、働き方改革を目指して、職員の業務負担の軽減が喫緊の課題となっている中、 

業務の改善を行いつつ、保護者の皆様へこども達の思い出をお届けできるより良い形がないだろうかと 

模索して参りますので、システム変更の際にはご理解・ご協力いただけますと、大変幸いです。 
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行事や日頃の活動について 

次年度より、こどもの主体性をより大事にした保育を行う為に行事や活動の見直しを検討しています。 

具体的には、運動会や発表会を１年おきに行うなどして行事を絞り込み、日常の遊びや活動を充実させながらその

中での育ちの様子をご覧いただくことを考えています。そのことについてご意見をお聞かせ下さい。 

 

【ほし】 

（理由） 

・ 年に一度運動会又は発表会の場があれば子供の成長をみれるため、1つに絞っても良いと思う 

 

・ 取組による練習を頑張る事でとても成長出来た為このままが良いが、先生達からみて絞り込んだ方が良いとな

れば賛成します。 

 

・ 一年を通して行事が色々あり、保護者として見られる機会を沢山作ってくださって有り難かったです。普段の

生活もとても大事だと思うので、見直しても良いかもしれませんが、途中で転園される子もいますし、日程に

よっては今年は見れなかったから来年見たいという保護者の方もいるのかなと思うので、どういった見直しの

仕方になるのかなという懸念もあります。 

 

・ 大きな舞台に立つ緊張感や達成度等、その年齢でしか味わえない思いが親子であると思うので大きなイベント

は毎年齢で必要だと思う。それがこども園の魅力でもあったから。 

 

・ 行事は減らすべきではないと思う 

 

・ 毎年恒例になる事で、例えば、最上級生になったらエイサーを発表するんだ！といったような憧れが子供達に

も出てくると思うので、自分の学年の時は無かったから…というのは悲しい思いをさせてしまうのではないか

と気になりますし、親や兄弟祖父母親戚も子供の成長を直接見られる大イベントをとても楽しみにしているの

で、回数が減ってしまう、園内で親だけ参観…となるとコロナ禍の制限があった時のような寂しさがありま

す。親戚が子供達に関わる機会が減ると、その子への愛着も徐々に薄まるような気がして、子供が気の毒でも

あります。 

 

・ 子供のためになるならその方が良いかなと思います（見直して良い） 

 

・ 先生方の準備の期間を確保できること、遊びの中から、自主的に発表したいことなどが出てくると思うので。

また、生み出す時間も必要だと思いました。（見直して良い） 

・ 運動会と発表会どちらかを毎年交互に行うとかでも良いと思う。 

 

・ 去年参加して、ちょうどよいと思いました。 
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・ 先生方は大変だとおもいますが、親としては両方やって欲しい。 

 

 

【つき】 

（理由） 

・ 行事が多い方が親としては観るのは楽しいのですが、先生が行事の準備で忙しく、子ども達にゆとりを持って

接する事が出来ないような状態になるぐらいなら、行事を見直してもいいと思います。 

 

・ 体調不良でよく休む子や、途中から豊見城こども園へ入ってくる子、出ていく子が体験出来ない可能性もある

と思います。 

ただ、学習発表会など、先生方への負担は大きいと思います。 

小道具作成、など準備するものが多いと思います。なので準備の少ないかけっこ、玉入れ、綱引きなどの、昔

ながらの運動会や、学習発表会も演目を少なくしてもよいのかな？と思います。 

 

・ 先生たちの負担軽減にもなり、良いと思う 

・ 個人的な意見ですが、年長さんは、運動会や発表会など見せ場があると嬉しいです。 

いつもは、見せてあげられない祖父母など、見てえあげられないので… 

先生方が、大変なのは重々承知の上です。。 

 

 

・ フルタイムで両親ともに仕事へ出ていると平日に休みをとることがなかなか難しいため、平日に行う行事をな

るべく減らし、こどもの日頃の成長を感じる大事な機会として発表会や運動会は毎年行ってほしいと思うた

め。 

 

・ 発表会は、日頃の成長を保護者が見れる機会だったり、運動会は、みんなで協力して成し遂げたりとそれぞれ

にやる意味があるので、一年おきではなく毎年やってほしいです。 

発表会や運動会の中で、主体性を大事にしてもいいのかな〜と思いました。 

 

・ 行事の時が 1番成長を、感じるから 

・ 年々、成長していくのでその都度、成長したなと感じる機会が運動会や発表会だと思うのでそのままであって

欲しいです。 

 

・ 運動会等も毎回すごく感動するのでよかったですが、やっぱり一番大事なのは日常だと思うので、そこが充実

するならとても賛成です！ 
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【そら】 

（理由） 

・ 4 歳児で行われた行事が年長さんで見れない可能性があるのは寂しい気がします。 

 

・ いろんな経験をさせてくれるから、いまのままでもいいと思います。 

 

・ 毎年行う事で、前年との成長がわかると思うので、このままが良いと思います。 

 

・ 運動会や発表会は楽しみで、新たな取組がどういうものかまだわからないので。具体的にわかると見直して良

いとなるかもしれません。 

・ 運動会、発表会と本当に感動しました！ 

けど、その分先生たちは準備だったりでとても忙しいだろうなぁ。とも感じました。 

なのでその負担が減って、またその分子どもたちと過ごす時間が増えるのであれば見直してもいいんじゃない

かなと思います。 

 

・ このままでいいとは、先生達も思っていないと思うから。さらにいいものを作るために改善は常に必要だと思

う。 

発表会のスクリーンでの、説明は要らないかなぁと、その分、子供達の発表の時間に費やす。 

園長先生の話が長かった。毎回、娘の話しが出ていた。 

異端児交流もしているので、そのグループ毎に年齢が違っていてもこんな事が出来るっていうのも見えると面

白いのかも 

 

・ 日常の遊びがより充実したら子供達も満足すると思う 

 

・ 行事を減らして日々の遊びや活動にゆとりをもって過ごしてほしいです。もしくは、行事内容を全ての子ども

の達成感をもたせられるくらいの簡単な内容、減数にした方がいいのではないかと思いました。 

・ 生活発表会は、無くしてもいいかなと個人的には思います。 

そのかわり、授業参観の時に歌を披露してくれたりしたら、いいかなと思います。、 
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【はな】 

（理由） 

・ 親としては出来たらこのままが嬉しいが、見直しは仕方ないとも思う。運動会と発表会を 1 年交代で行うなら

有りだと思う。 

 

・ 行事が一つ終わると少し落ちつく時期がありますが、その後また次の行事に向けて取り組みが始まり、子供達

もですが先生方も休まる暇がないのではないかと思います。なので、運動会と発表会を一年おきに行うという

案はとても良いと思いました。 

 

・ 親としてはやはり、運動会や発表会は毎年の楽しみであるのでそのままがいいと思います。 

 

・ 毎年子どもの成長を感じられるから 

・ 運動会や発表会は大きな行事で毎年子どもの成長を感じられ、とても楽しみにしておりますので、それが減っ

てしまうのは個人的にはとても寂しいです。 

また、主体性がとても重要なのも大変理解できますが、運動会などの時に、振り付けや出し物を子どもたちが

決めることで、クオリティが以前に比べて低くなっていると感じてしまいます（すみません）。時には先生方

が少し難易度の高いものを提案して頂いた方が、それが達成できた時にも子どもも親も成長を感じると思いま

す。もちろん主体性も取り入れてほしいですが、一個人の意見としては半々くらいがよいかなと思います。 

 

・ こどものペースや意見を大事にしながら、行事や活動をしていくことは良いことだと思います。 

 

・ よりよい方法があるのならためしてもいいのでは。 

 

・ 発表会に向けて頑張る姿は楽しそう毎年成長した姿が楽しみ 

 

・ 行事で、凄く子供の成長を感じる 

 

・ （このままがいい）子供が早く行きたいとかもっとこども園いときたいと言うようになったから。 

  



 25 

u 行事の見直しについて、「運動会の代わりに〇〇があればいいな」「保育参観をもっとやって欲しい」 

「我が子のクラスにて一日先生体験をやってみたい」など、何かアイデアがあればお聞かせください。 

 

【ほし】 

・ 1 日先生は良いかと思いました。うちの子の様子やお友達の様子など見てみたいとは思います。 

 

・ 行事はそのままとし、保育参観を増やしたらいいと思う 

 

・ 保育参観は子供が楽しみにしているので、もっとあると喜ぶかなと思います 

 

・ お仕事体験とか、色々観て感じて欲しいです。 

 

 

【つき】 

・ 保育参観日を増やして、小学校の様に後ろの方から普段の様子を見てみたいです。 

１日先生体験。面白そうですね！ 

 

・ 保育参観をもっと増やして欲しい（２件） 

 

・ 今の行事でも十分です。 

 

・ アイディアではありませんが、こども達のやりたい！や行きたい！をすぐ実行してくれる事に、 

大人の私もワクワクしました！これからもこのような行事が多くあったら嬉しいです！ 

 

 

【そら】 

・ 親子運動あそびなど 

 

・ あれこれは特には無いが、流しそうめんをするからとか、突発的なのがあった。そして、あれこれ持ってこい

とか買わないといけなくなる様な事はやめてほしい。 

 

・ 保育参観を減らして、日頃ちょっと早めのお迎え時に教室内に入って子どもの遊ぶ様子を見たり、一緒に遊ん

だり先生とお話したりできたらいいなぁと思っていました。平日仕事を休むのは難しかったけれど、娘を寂し

い思いをさせてはいけないとどうにかこうにか職場の人に仕事をお願いして園行事に参加していました。 

 

・ マラソン大会よかったです。 

 

・ 親子遠足を取り入れてほしい。 

 

 

 

【はな】 

・ お泊り保育があれば嬉しいです。 
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・ 保育参観は、親子でなにかをするのではなく、小学校のように普段の保育を後ろや廊下から見るだけでもいい

なと思いました！ 

 

・ 保育参観に参加して、少人数制で良かったのですが、先生方はそれが一ヶ月続くのが大変ではないかと思いま

した。いつでも園に入りやすい環境にすれば、園内での様子は自然と伝わってくるかと思います。 

 

・ 土曜日の感謝祭を年 2回にするとかいいな〜と思いました。 

 

・ 親子レク等の運動を取り入れた行事があれば 

 

 

行事の見直しについて、たくさんのご意見をありがとうございます。 

行事を通して、お子さんの頑張りや成長をご覧いただいている分、「これまで通り開催してほしい」という 

ご要望もあり、私たちも職員間で何度も議論を重ねました。 

「こども達がこれを見せたい！と思った時の発表の場はどう確保するか」、「日常の保育を大切にし、その日々の育ちを

保護者の皆様にどうお伝えするか」など、検討するべきことは色々とございますが、 

こども主体の保育とそのための行事運営を目指し、これからも試行錯誤を積み重ねて参ります。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

７． 現在の行事（運動会・生活発表会・マラソン＆餅つき大会など）についてどう思われますか？ 

 

【ほし】 

（理由） 

・ 子供自身もとても楽しみにしてくれてて、家庭でも頑張ってる様子や記憶に残りやすいのもありその後の成長

も凄いです(´；ω；｀) 

 

・ 子どものがんばる姿がみれて感無量です。 

 

・ 練習期間からこどもが楽しんでいることが伝わってきた。先生たちは大変なはずなのに、楽しそうにしていた

のが印象的だった。 

 

・ こどもの楽しみとなっている 

 

・ ただ見るだけでなく、参加する場面もあって、親子で楽しめています。 
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・ 子供も親も楽しんでいると思います。 

 

・ マラソン＆餅つき大会は発表会と立て続けに行われ、多忙な時期なので無くてもいいかなと思います。 

 

 

【つき】 

（理由） 

・ こどもの成長を感じる大切な機会であるため。 

 

・ マラソン大会は前回と同じくらいの時期が良いです。寒すぎないときに。 

子供達もですが、先生方も薄着で寒そうで可哀想でした。  

 

・ 毎回とても感動してます！小道具もすごくユニークで、見てて飽きないです！  

園長先生のお話もいつも大事なことを言ってくださってるので夫婦でしっかり聞いてます。 

 

 

【そら】 

（理由） 

・ 他のお子様と一緒に頑張ってる姿がとても感動的でした。 

 

・ 餅つきでは、子供と一緒に出来ると思ったが、一緒にやらせてもらえなかった。 何のための親子の行事なのか意

味がわからない。  

 

・ （やや不満である）最大の教育環境は先生と言われる中で、先生方がゆとりをもって子ども達と準備できる程度

の行事内容にしてほしいです。また衣装や道具は購入したり保護者に作成を頼むなどして先生方の業務内容を減

らしてほしいです。 

 

・ 保護者も参加できるので、園で子どもの様子が分かるため。また、イベントに向けて、子どもの頑張る姿が実感

できた。 
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【はな】 

（理由） 

・ 運動会や発表会を通して、子供達が団結して色んな事を成し遂げている姿にいつも感動している。本番だけでは

なく、練習期間中も成長していると感じる。 

 

・ 学年が上がるにつれて、競争心が生まれていることに気づき面白かったです。 

 

・ 頑張っている姿を見れたり、普段やったことがない活動を一緒にすることができたりと、子供と一緒に楽しめて

良かったです！ 

 

・ 成長が見られる良い機会なのでとても満足しています。 

 

・ 子供が楽しいのを 1番に考えてやってくれてるのが伝わるから 

 

 

たくさんのお褒めのお言葉、ありがとうございます。 

お子さんの頑張りや成長を見ていただくことができ、私たちもとても嬉しく思っております。 

保護者の皆様の温かいお言葉は、こども達にとっても宝物になると思います。 

また、親子参加型の活動を楽しんでくださる方も多かったようですので、今後もお子さまと一緒に楽しめるような内容

を取り入れていきたいと考えています。 

 

 

 

 

 

８． 園外活動（お散歩・遠足・バスでのお出かけ）についてどう思われますか？ 

 

【ほし】 
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（理由） 

・ 子供達が楽しい行事がたくさんありとてもありがたく思う。 

 

・ いつも色んな所につれてって下さってありがとうございます！ 

 

・ いろいろな経験をさせてもらって嬉しいです。 

 

・ こどもの楽しみとなっている 

 

・ 色んなところへ連れて行ってもらって、本当に有難いです。新しい場所に行った日はたくさん話してくれます。 

 

・ 子供がとても喜んで楽しみにしている。 

 

・ 特にバスでおでかけは、前日から、子どもがとても楽しみにしていて、親としても嬉しい気持ちになる。 

 

・ 外でいっぱい刺激受けてほしいです。 

 

・ 頻度が非常に多く、かなり遠方まで出掛けたり、多様な経験が出来て子供達はとても楽しいと思います。 

でも、先生方に負担がかかっているようでしたら、回数を減らしても全然問題ないと思います。 

 

 

【つき】 

（理由） 

・ 夏場の暑い日のお散歩は、もう少し少なくてもいいかと思います。 

 

・ 日頃親も忙しくしているため、様々な経験や体験をさせてあげることが多くは叶わない現状があるが、日々の保

育活動の中でそれを行ってくれているため、とても助かっているから。 

 

・ 園外保育、毎回楽しみに登園してます。 

 

・ もっと少なくても満足してます。 

 

・ モノレールに乗ったり、乗馬体験をしたり、こちらもワクワクします！ 本人も楽しそうにお話ししてくれます！ 
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【そら】 

（理由） 

・ 驚いたのは、以前ブログで苺を園で育てて人数分足りない、、からのいちご狩りが決まってすぐ行動に移したって

凄いなーと思いました。お弁当も室内だけでなく外で食べに行ったり楽しいだろうなーと思いました。 

 

・ お友達とのお出掛けや外で食べるお弁当は、とても楽しかった様です。 

 

・ 子供が喜んでいた 

 

・ （やや不満である）遠足がバスで遠過ぎて心配していました。近場で歩いて行ける遠足にしてほしいです。 

たくさんたくさん歩くことに楽しみや充足感を味わう遠足であってほしいなと思いました。 

長い距離を歩けたという喜びを実感してほしい。 

 

・ 他のこども園ではこんな頻繁にお散歩やバスでお出かけなどなかったと思うので、とても満足です 

 

・ バスでお出かけ楽しそうだった 

 

・ 前の保育園より、園外活動が多く、とても有り難かったです。小学生では、このように学校生活で校外学習など

の機会は、減るので、入学前に充実した園外活動の機会かあるため、感謝です。 

 

 

【はな】 

 

（理由） 

・ なかなか私たち親が出来ない事をして下さり、感謝しています 

 

・ バスで 1～2時間かかる場所へ行ったり、子どももとても喜んでいます。 家族でお出かけすると、「ここ園のバ

スで通った！！」とか話してくれて、普段と違う園外保育がとても刺激になり、思い出に残っているようです。 
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・ 園外活動が多く、子供がそれを楽しみに思っているので通わせている親も嬉しい気持ちになります。 

 

・ 自分たちではなかなか連れて行けないところまで、遊びに行っていただいて、すごくありがたいです。 

 

・ バスでお出かけ、お散歩と園外保育が大好きで笑顔て登園してくれるので満足です。 

 

・ 日ごろと違うところに行ける楽しみが あり友だちと色々感じることができる 

 

・ 体力作りと経験のためにはものすごく良いと思うから 

 

 

たくさんの嬉しいお言葉、ありがとうございます。 

ゆたか福祉会の２台のバスは、こども達がたくさんの豊かな経験を重ねるためにございます。 

安全第一で運行＆引率しながら、お子さんにいろんな体験をさせてあげられるように、 

これからも様々な計画を立てて参ります。 

バスのお出かけの日には、ぜひ、ご家庭でもお子さんの口からたくさんのお土産話を聞いてあげて下さいね。 

暑い時期のお散歩や、遠方への園外保育についてもご意見ありがとうございます。 

安全面から時期や距離をしっかりと検討して参ります。 

 

 

 

９． 遊道体操・文字のおけいこ・英語レッスン・造形教室についてどう思われますか？ 

 

【ほし】 

（理由） 

・ あまり本人が話せないので、何をしているのかわからない(笑) 

 

・ 毎週ある英語レッスンで習った英語を家でも話してます。遊道体操も毎回楽しみにしています。 

 

・ 文字や絵描きをもっとやって欲しいです。 
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【つき】 

（理由） 

・ 小学校は 45 分椅子に座り、授業を受けなければなりません。小学校に入っていきなり授業受けるのはハードル

が高いと思います。こども園でその前に文字のおけいこの練習ができてイメージがつきやすいと思ってます。 

遊道体操は運動だけするのではなく、ストーリー仕立てになってたり、話を聞かないと出来ない、進めなかった

り…。面白い内容だなと思いました。人の話をよく聞き、頭を使い、手を取り協力してる姿は成長を感じます。 

 

・ 子ども自身も楽しく参加しており、毎度の活動を楽しんでいる話を家でしてくれるため。 

 

・ カリキュラムが充実しているのも魅力の一つだと思います。小学生になる前に色々な体験をさせてくれるので、

自信に繋がればいいなと思います。 

 

・ 動画でどんな事をしてるのか見てみたいです！ 

 

 

【そら】 

 

（理由） 

・ 家庭では出来ないレッスンが出来て良かったです。 

 

・ 最近では毎日色んな物を制作して持って帰ってきて、、お家は制作物でいっぱいです。😳 読み書きも早くできる

ようになりました。 

 

・ 園でこのような活動を取り入れてくれたことが、有り難かったです。追加でさらに、希望する人だけ、さらに、

時間をとって活動をするという形があれば、もっと嬉しいです。例えば、文字のお稽古を増やしてほしい方は、

別料金で徴収する等。 
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【はな】 

（理由） 

・ 文字のおけいこで平仮名が書けるようになり、英語レッスンを通して英語にふれる機会が持てているので非常に

良い。 

 

・ なかなか家では体験・経験させてあげられない事を多数取り入れてくださり助かりました。 

 

・ 文字が書けるようになるか心配していましたが、文字のおけいこのお陰で文字に興味を持つことができ、家でも

書けるようになった字を披露してくれるなどとても良い刺激になっているようでした。 

 

・ とても楽しんで取り組んでいたので、文字や英語に興味を持って覚えることが出来たので良いと思いました。 

 

・ 文字も沢山書けるようになったし、英語も自分の名前を書けるようになったから 

 

 

外部からいらっしゃる講師の先生のおけいこごとは、こどもにとって良い刺激となり、 

成長が促されていることを感じております。私たち職員も専門の先生から学ばせていただきながら、 

こども達が楽しんで色々なことを経験していけるように、取り組んでいきたいと思います。 

また、幼児期のおけいこごとは小学校の教科の先取りではなく、それぞれの活動に親しみや意欲を持つことが 

できるように行なっているものでもあります。お子さんがやる気を持って楽しく参加していけるように、 

これからもサポートして参ります。 

 

 

 

１０．保育士(保育教諭)不足が深刻な社会問題となっています。 

保育士(保育教諭)の負担軽減や働き方改革について、ご意見をお聞かせください。 

 

【ほし】 

・ 保育士の業務負担を考え、行事の見直しをしても良いとおもう。 

 

・ 先生の負担はどんどん減らせるといいなと思うのですが、ただの一般人風情で何もできず恐縮です 

 

・ 待遇が良くならないと厳しいと思いますが、前回の SPECIAL THANKS DAY みたいな取り組みを、 

職員向けにもやると良いのではないのでしょうか。 
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・ 難しいと思いますが…園行事の頻度を見直す、制作物や園内の飾り付けなどの手作りを減らす、又はシンプルに

する、1 業務を複数人で共有して休みやすくする、等 

 

・ 給料、休暇を増やす。 

 

・ 保育士しか出来ない仕事と、保育士でなくてもできる仕事があると思いますので、例えば清掃や園庭の手入れ

等、保育士ではなくても出来る仕事をする職員を増やしたり、保育士資格が有りながら活かしていない人を 

働きやすい条件・サポート体制で雇用する等が出来たら少しは改善されるのかな…と考えてみました。 

 

【つき】 

・ 一般企業はお昼休憩は 1 時間取れます（休憩室が確保されている所がほとんどです）でも保育士さんがお昼休憩

をどうしてるのか気になります。また先生方が家に持ち帰っての仕事等ないかも気になります（運動会や発表会

時期）保護者に手伝えるものがあればお願いしてもいいのかな？と思います（保護者のボランティア募集的な） 

 

・ 行事の精撰。 

 

・ 先生方が一生懸命であることがとても伝わり、感謝の気持ちでいっぱいであるため、できる協力は保護者として

も行い、先生方が働きやすくなるように働き方改革を進めて笑顔で先生方が働けるような環境にしていただけた

らいいなと思います。 

 

・ 日本全国が豊見城こども園のようになったらいいと思います。実現のためには地方が幼稚園に対して追加で経済

的な支援を行うことが重要だと思います。これは回り回って地域の人口増等のメリットもあると思います。 

 

・ 土曜日など、お休みするようにしていますが、私も人手不足で出勤になる事が多く土曜日を利用しています。。 

預けられない日は祖母にお願いをしている状況です。 

 

・ 人間関係でやめる方も多いと聞きました。保護者も保育士も、子どもに対して真剣な気持ちは一緒。だけど疲れ

てる時もあるという事をお互い理解して、思いやりを持って接する事ができるようになればいいのではないので

しょうか。 あとは保育士に限らず日本が子育てしながらも働きやすい環境が整うこと(フレキシブルな働き方が

増えたり、男性の育児参加率を上げたり)が大事だと感じます。 

 

 

【そら】 

・ 先生達が制作などで忙しくなるのであれば行事を何か減らしてもいいのかなと思います。 

 

・ 現場で働く保育士さんの意見がなるべく尊重される現場でなって欲しいと思います。 

 

・ 仕方がない事だと思う。誰かがキツイ思いをすれば誰かが楽になるこれは、世の不条理だと思う。 

しかしながら、子供を預かる以上働き方改革だからとかは、言わないでほしい。 

そんな事をいうなら、最初から土曜保育は一切しませんとしている方が、入園する人は理解すると思う。 

土曜保育やっているというのに、極力うんぬんとかは、働き方改革だからとか言い訳にならない 
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・ 業務時間内でできる業務内容に精査するべきだと思います。保育士の先生方のご家族やご友人、趣味、休暇の時間

をたっぷり取って、仕事以外の時間でたくさんの経験や知見を広げ充実した時間を職場の子ども達に還元できる 

・ 先生方であってほしいなと思いました。 

 

・ 朝早くから、夕方も遅くまで土曜日も本当に大変だと思います。仕事で土曜日もあずけることが多くて申し訳な

いですが、預かってもらえてとても助かっています。 

保育士の資格を持ってなくてもできる仕事を短時間でも保育補助としてサポートでる制度があったらいいなと思

います。例えば市でファミリーサポートなどの制度があるので、保育園でも活用できたらもっと先生方もお休み

がとれるのではないでしょうか？ボランティアでお手伝いしたいと言う方もいらっしゃらないでしょうか？ 

 

・ 難しいと思うが土曜日休日にして少しでも負担か減ればいいと思う。 

 

・ ①行事を平日に行う。 

②保護者が土日就労ではない場合は、家庭保育を徹底する。 

③給与アップと有給休暇の充実を図る。 

 

 

【はな】 

・ すいません、分かりません。 

 

・ 大変なお仕事ありがとうございます 有給取得や振替など十分に与えてください 

 

・ 保育士さんの負担について心配しています。私達としては平日 18 時半までの保育、土曜保育もありがたいです

が、ここが負担になっているなら見直しも有りだとは思います。あとは給与アップなどもお願いしたいです。 

 

・ 給与体系やお休みが取りやすくなるなど、先生を目指す人が増えるように、社会全体で改善していくと良いのに

と思います。 

 

・ 国が処遇改善を早急にしてほしい 

 

・ みなさん、とても素晴らしい先生方でした。先生方のプライベートも大切にしていただきたいので 

週休2日制で、残業もないように、先生方の負担が無いような保育でいいと思います。 

 

 

保育士の働き方改革へ、貴重なご意見ありがとうございました。 

また、毎月の土曜日の家庭保育へのご協力もいつもありがとうございます。 

皆様のおかげで、職員の園内研修や休暇取得が実現できており、以前よりも職場環境が改善されている 

ことに心から感謝申し上げます。 

保護者として協力できることはないかと考えてくださったり、職員に対する温かいお言葉を頂いたり、 

本当に有り難い限りでございます。 

園としても、こども達に質の高い保育を提供するために、 

保育教諭がやりがいを持って、長く働き続けられる職場環境を今後も模索し続けていきたいと思っております。 

これからもどうぞよろしくお願い申し上げます。 
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u その他、何か園に対するご意見やご感想などがございましたらお聞かせ下さい。        

 

【ほし】 

・ とても子供の事をよく見てくれていて、本当に感謝しかありません(>_<) 

様子の連絡や相談もしやすくとても助かります!! 1 年を通して本当に沢山の経験と成長が出来たのは 

豊見城こども園だったからだと思っています(>_<)ありがとうございます!!!! 

 

・ こどものことを可愛がってくれていることが伝わってきて、ありがたく思っています。 

いつもありがとうございます。 

 

・ 最近は小さな子供が犠牲になる事件や事故のニュースをよく耳にします。保護者としては、信頼できる先生方に

預けていることで安心して働けているため、これからも引き続き安全面や防犯面でも特に配慮して保育にあたっ

ていただけたらと思います。これからもよろしくお願いします。 

 

・ 子供達の考えや意見を尊重して活動されているのがとてもいいと思います。職員勉強会も多く、新しい保育・ 

教育の情報が常に更新されていたり、先生方の考え方も柔軟で、今の子育てにしっかり寄り添った対応をして 

下さっていてとても素晴らしいと感じます。 

 

・ たくさんの愛情をありがとうございました。  

日々成長を見ること、感じることができ、すてきな 1 年でした。登園時先生達のステキな笑顔と挨拶で 

一日スタート出来、とても気持ち良かったです。 1 年間ありがとうございました。 

 

 

【つき】 

・ いつも子ども達の成長を見守り、一緒に考えてくれてありがとうございます。 

 

・ どの先生も、優しく明るく、いつも感謝しております。 

いつも愛情あふれる保育をありがとうございます。子供を豊見城こども園へ通わせて良かったなと日々、思ってい

ます。これからも子どもたちと先生方の笑顔が溢れる素敵な園づくりをお願いします。 

 

・ 行事等では、子どもたちの輝く姿、成長した姿を見せていただきありがとうございます。 

お迎えのときに、今日の様子等を話してくださるので、園での様子もわかり家に帰ってからも会話が充実するの

でとてもありがたいです。 

 

・ ございません。いつも先生達に感謝します。 

 

・ ほんとにいつもありがとうございます！！ 

 

  



 37 

【そら】 

・ 1 年間という短い期間でしたが、ありがとうございました！そしてお世話になりました！  

豊見城こども園に入るでは、娘が運動できるとは思わなかったし（運動音痴だと思ってました。） 

それが縄跳びも沢山練習して 100回跳べる様になったり、かけっこも早く走れたり、読む事も園で読み聞かせを

行ってくれたおかげもあり、とても上手に読み書きできるようになってきました。 

努力する姿が沢山見られた 1 年間でした。 

前の園では洋服が汚れて帰ってくる事はなかったので、豊見城こども園に通う様になった時に毎日洋服が汚れて

帰ってきた事、靴がすぐ汚れてた事。ビックリしましたが毎日沢山、園庭で遊んで充実してるんだなーと嬉しく

なりました！そして帰り道のお家までの 10分ほどの距離で爆睡したり、疲れるまで沢山動いたんだなーと。。 

この 1 年間で沢山お出かけしたり経験したり、、初めての事ばっかりで娘も楽しかったと思います！  

先生達の子どもとの接し方も素敵だと思います。（別の保育園に通ってる次女も豊見城こども園の先生が大好きで

早く通いたくて朝も泣いてます。。） 前の保育園では先生と保護者の会話もなく、保育参観もなく、、。保育園での

生活も全く分からなくて寂しかったのですが、今は先生達から様子を聞けたり それが楽しみの１つでもありまし

た！これからも大変だとは思いますが、こども達が楽しく過ごせる豊見城こども園であって欲しいです。 

沢山お世話になりました！けどその分、とっても濃い素敵な 1 年間を過ごせたと思います！もっと早く豊見城こ

ども園を知りたかったです。。 ありがとうございました☺ 

 

・ こどもも楽しく毎日過ごしています。 いつもありがとうございます。 

 

・ 子供の成長を一緒に見届けて頂き、本当にありがとうございました。 

 

・ 工夫いっぱいの保育活動に感謝申し上げます。先生大好き〜って思って毎日園に通えることが有り難かったで

す。温かく長い目で子どもの成長を見守って頂きありがとうございました。 

先生方の健康、園の繁栄を祈っております。 

 

・ いつもありがとうございます。小学生になってもまたランドセル持って遊びに来てねと言ってくれて、 

私も嬉しかったです。近くに見守ってくれる大人が居ることに子供達も安心すると思います。 

豊見城こども園に行けて本当によかったです。 

 

・ 大変お世話になりました。ありがとうございます。 

 

 

【はな】 

・ いつも本当に感謝してます。 

子供が残りあと何日と言いながら悲しそうにしてます。もっといたいそうです!大好きなみきこ先生とあさひ先生

とお友達と一緒にいたいそうです。担当してない先生方も沢山頑張ってくれて嬉しいです! 親も大好きになれる

こども園だと思います! 

 

・ あっと言う間に卒園です 毎日楽しそうに登園し今日の出来事を 話す姿に今のこども園が十分な保育を 与えてく

れている証明だと思います 大きく変わる必要はないので今の志し を維持してもらいたいです 3年間ありがとう

ございました。  

 

・ 先生方が常に親身で一生懸命でしたので、感謝しかありません、本当にありがとうございました 
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・ 豊見城こども園さんの質の高い保育にとても満足しています。 

その一方で、その質を維持、高めるために先生方の負担が多くなっているのではと心配にもなります。 

発表会近くになると先生方が少しピリピリしているのかな？と感じたり、口数が少なくなっている印象を受けまし

た。あれだけ質の高い行事を行うのだから先生方の負担も相当なものだと思います。運動会や発表会のペースを減

らすことで先生達が心に余裕を持つことができたら、自然と子供達にも余裕を持って接することができるのではな

いかと思いました。先生達の頑張りを見ると親も協力したいと思うことも多かったので、親に対しての協力要請な

どをもっと行ってもいいのではないかと思いました。 

 

・ 1 年間ありがとうございました。 先生達も笑顔で優しくて色々親身にして頂きとても感謝しています。  

豊見城こども園に通えて良かったです。 

※打刻忘れで延長料がとられる件ですが、翌月の何日までに気づいて報告したら訂正が可能とかあると嬉しいで

す。(事務作業が増えるかもですが) 私達も注意しているのですが見落したりする時があるので‼ 

もし、気づかず報告出来ずにいたら諦めも出来ます。打刻忘れの延長料はどのように使用されているかも 

気になります。検討して頂けると有難いです。宜しくお願い致します。 

日々の忙しい中、本当にお世話になりました。 楽しくこども園に通えたのも先生達のお陰です。 

ありがとうございました。 

 

・ 3年間とても楽しく安心して通うことができました！素敵な経験とたくさん成長させてもらったこと感謝してい

ます！ありがとうございました。 

 

・ みきこ先生やあさひ先生には大変お世話になりました。 

入園当時は子供の成長に色々心配もありましたが、先生方の細やかな対応のお陰で出来る事も増え、今では安心

出来ています。本当にありがとうございました。園長先生や担任以外の先生方にもお世話になりました。園全体

で子供を育てていただき感謝しています。ありがとうございました。 

 

・ 年少から 3年間お世話になりましたが、一度も行き渋りする事がなく、とても充実した園生活だった事が子ども

からうかがえました。本当にありがとうございました。 

 

 

この度はお忙しい中、令和５年度保護者アンケートにご協力頂きまして、誠にありがとうございました。 

 

豊見城こども園の保育、そして働く職員に対するたくさんの励ましや労いのお言葉をいただきまして、 

大変感謝しております。アンケートを見た職員も皆とても喜んでいました。 

皆様から頂いた有り難いお言葉のひとつひとつが、職員のやりがいにも繋がっております。 

 

様々なご意見も、こどもたちの為のより良い保育環境づくりのために、今後に活かして参ります。 

 

こども達の育ちのために、良い取り組みは今後も継続し、見直すべき点は改善しつつ、 

これからも保護者の皆様と連携しながら、『豊見城こども園の保育』を大切にしていけたら幸いです。 

貴重なご意見、ご感想を心より感謝いたします。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 


